

La propuesta estrella de la UMH para el palacio de congresos de Elche es inviable en el Parque Municipal - Información - 03/06/2021

La propuesta estrella de la UMH para el palacio de congresos de Elche es inviable en el Parque Municipal

► El alcalde afirma estar abierto a cualquier ubicación «que sea posible urbanísticamente» ► González dice que el «riguroso y serio» informe de la Universidad no ha tenido en cuenta dónde se puede construir

M.A.LARCÓN

■ La construcción del palacio de congresos en el Parque Municipal de Elche, que es la gran apuesta del informe elaborado por la Universidad Miguel Hernández de Elche, a petición de los empresarios y sufragado por la Diputación, es inviable urbanísticamente. De hecho, el principal problema que encuentra el equipo de gobierno en el documento, que el alcalde, Carlos González, tachó ayer de «riguroso, serio e imparcial» en la primera comparecencia que realiza para analizarlo, es que no ha tenido en cuenta dónde se puede construir en la ciudad; es decir, qué suelo está ya hipotecado por las normas del plan general o de la Ley del Palmeral y es inviable para esta propuesta o bien exige de una farragosa modificación que, incluso, puede llevar años.

El regidor se negó ayer, pese a las reiteradas peticiones de los periodistas, a decir cuáles de los propuestos por la UMH de Elche hay que descartar porque no son compatibles urbanísticamente. De hecho, para desmontar la posible ubicación en el Parque Municipal dijo que podía dar algunos datos importantes para «alumbrar el debate» sobre esta alternativa. Así explicó que la superficie total del Parque Municipal, que recordó que está situado en plena zona de protección del Palmeral declarado como Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO, según el Plan General, es de 77.232 metros cuadrados. Actualmente tiene una superficie ocupada de 2.316 metros por el restaurante, que se encuentra cerrado desde hace años y que, con arreglo al PGOU vigente, «la superficie máxima ocupada permitida es el 2% de la superficie total, es decir, 1.400 metros cuadrados y una altura máxima de sólo cuatro metros. Esto quiere decir que cuando se hizo el PGOU ya estaba superada la superficie máxima que se puede ocupar. Por ejemplo el centro de Congresos actual de Elche tiene una superficie construida de 4.000 metros cuadrados y permite ocupación máxima de 434 butacas».

González dijo a los periodistas



Carlos González, durante su comparecencia ayer en la sala del Consell.

ANTONIO AMORÓS

REACCIONES

CARLOS GONZÁLEZ ALCALDE DE ELCHE

«Mazón tiene que ser respetuoso con quienes no tenemos caprichos»

«La provincia tiene capacidad para que convivan y compitan dos palacios de congresos»

«El origen de este debate está en el agravio comparativo en inversiones para Elche»

que está abierto al debate «siempre que este sea viable urbanísticamente», para que esta infraestructura sea una realidad lo antes posible. Y añadió que ahora corresponde determinar cuáles de esas ubicaciones lo son. El regidor no dijo nada de la ubicación por la que apuesta el equipo de gobierno (PSOE y Compromís) en el solar de Jayton, en el barrio de Carrús (que tanto desagrada a los empresarios), pero, a preguntas de los periodistas, dejó una frase:

«ni renunciaremos ni nos obstinamos».

Puerto de Alicante

El alcalde sí se refirió al palacio de congresos que la Diputación, junto al Ayuntamiento de Alicante y el Puerto, promueve en la capital de la provincia y dejó claro que, a su entender, «la provincia, por su dinamismo, su capacidad turística y su ubicación estratégica, tiene capacidad y potencialidad para que existan, para que convi-

van y también compitan dos palacios de congresos en Elche y Alicante, pero del mismo nivel», insistiendo en esta última idea y recordando que el origen de este debate en torno al palacio de congresos está en el agravio comparativo en las inversiones que la Diputación ha llevado a cabo en Elche con respecto en Alicante. «Solamente dos actuaciones realizadas por Diputación en la ciudad de Alicante han supuesto una inversión de casi 100 millones de

Convocatoria del Consejo Social y reunión con Mazón

► El alcalde de Elche anunció que va a convocar este mes de junio al Consejo Social del municipio y al coordinador del informe realizado por la UMH de Elche para que «explique y justifique las propuestas que ha formulado sobre la ubicación del palacio de congresos de Elche. Su siguiente paso será reunirse con el presidente de la Diputación para establecer un protocolo de actuaciones para que las obras comiencen en este mandato. González añadió que en la misma propondrá un calendario de trabajo «serio y realista que nos permita que las obras del futuro Palacio de Congresos comiencen» cuanto antes. En otro orden de cosas, el regidor se mostró satisfecho por el hecho de que Mazón haya accedido a aumentar la dotación prevista en los presupuestos de la Diputación para 2021, que inicialmente era de 75.000 euros, lo que supondrá que al menos se triplique (Juan de Dios Navarro dijo llegar a 225.000 euros) para intentar licitar el anteproyecto, que sería el primer paso. Antes, ambas instituciones deberán ponerse de acuerdo en ese protocolo de intenciones, en el que avanzaron el pasado septiembre, aunque sin llegar a acuerdos. M.A.LARCÓN

euros, mientras que se generaba un agravio comparativo en nuestra ciudad que no ha recibido inversión semejante a lo largo de los últimos 20 años». Por eso habla de dos infraestructuras al mismo nivel y no una mayor que la otra.

El alcalde contestó con delicadeza al presidente Mazón -quien el martes apostó por el informe de la UMH frente a los «caprichos» políticos, dijo- y le pidió «respeto y prudencia. Si quiere consenso y acuerdo debe ser respetuosos con quienes no tenemos caprichos, sino que hemos promovido un debate sobre la ubicación del palacio de congresos. Un debate que no es caprichoso. Nuestra propuesta se basa en un modelo de ciudad que implica el reequilibrio de las inversiones en el municipio. Detrás de nuestra propuesta hay un planteamiento serio y riguroso».